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Si je vous dis ZAN, vous allez pour la plupart penser 

aux bonbons appréciés des petits et des grands. 

Et non, c’est aussi la loi Zéro Artificialisation Nette 

qui malgré l’absence de gouvernement poursuit sa 

mise en place. 

Notre PLUI (Plan Local d’Urbanisme Intercommunal) entre en phase 

de révision pour se mettre en conformité avec la loi. 

Dès septembre, les services compétents de la Communauté de communes 

Terres de Chalosse vont visiter chaque commune pour décider des suppressions 

de terrains à bâtir nécessaires 

Sujet beaucoup plus indigeste que les bonbons évoqués à la première ligne. 

Les fêtes patronales se sont très bien passées, mercia au comité. 

Cette année nous attendons 57 élèves pour la rentrée. Tout est prêt pour les 

accueillir au mieux. 

Comme chaque vacance les animations destinées aux ados ont eu lieu avec 

succès, merci aux organisateurs. 

Je vous souhaite une bonne rentrée. 

 

http://www.clermont40.fr/
http://www.clermont40.fr/


 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anaïs Le 
Corre 

  28 ans 

 

Agent polyvalent entretien des 

bâtiments & service 

périscolaire et restauration 

depuis 2 ans 

 

 

 

Animation, entretien des 

bâtiments, service à la 

cantine… 

 

Iban 
Elissondo 

  17 ans 

 
Apprenti Service 

Technique – CAP 

Paysagiste depuis 1 an 

 

 

 

Entretien espaces verts, 

voirie, bâtiments 

communaux… 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sandrine 
Ferreira  

  39 ans 

 

Secrétaire de Mairie 

depuis 5 ans 

 

 

 

Gestion administrative et 

financière de la commune, 

réception des habitants… 

Cédric 
Labadie 

  57 ans 

 Agent polyvalent              

service technique 

depuis 2 ans 

 

 

 

Entretien espaces verts, 

voirie, bâtiments 

communaux… 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMMISSION EDUCATION 

Conseil des enfants 
Le 7 juin dernier, le conseil des 

enfants est venu nous présenter leur 

projet afin d’obtenir un financement 

de la part de la commune. Après un 

court suspens, les heureux élus ont 

atteint leur objectif, sous le regard de 

leurs parents venus en nombre. De 

nouveaux jeux & tables de coloriages 

viendront compléter leur cours de 

récréation pour cette nouvelle année 

scolaire. 



 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMMISSION EDUCATION/ ACTION SOCIALE 

Argent de poche 

Cet été, Emma, Jade, Oihanna & Emerick ont 

bénéficié de l’opération « argent de poche ». 

Marquage de signalisation au sol, nettoyage 

des classes, rangement… Toujours un plaisir 

de récompenser nos jeunes clermontois qui 

apportent une aide précieuse à nos agents 

communaux. 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMMISSION EDUCATION/ ACTION SOCIALE 

 

Pour nous rejoindre : 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COMMISSION ACTION SOCIALE 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACTUALITE DES ASSOCIATIONS 

Cette assemblée nous aura aussi permis de faire un point sur une année sportivement mitigée chez les séniors. 

En effet, nos deux équipes fanions ont vu leurs saisons rythmées par les blessures. Chez les jeunes, le bilan est 

beaucoup plus positif avec les belles victoires chez les U15 et U18 féminine de la CTC BA-MCB. 

Plusieurs événement ont eu lieu au cours de l’année. 

Comme par exemple le 30 mars, où de nombreux supporters avaient pris place dans les gradins pour supporter 

nos deux équipes séniors. 

Confrontés à Cassen Saint Geours, les séniors masculins déroulaient de superbes actions de jeu, sous les 

applaudissements des enfants de l'école de basket venus en nombre apporter leur soutien. Les féminines 

prenaient le relais face à Benquet, dans une ambiance surchauffée par Los Clarinéros. Cette soirée se soldait par 

deux victoires des locaux; aux sons des trompettes, tambours et autres, alors que les plus jeunes ravis et les 

fidèles supporters scandaient « МСВ-МСВ ». 

Pour nos jeunes licenciés, 65 personnes avaient fait le déplacement au palais des sports de Pau pour assister à 

une rencontre de Pro B opposant l'Elan Béarnais à Fos Provence Basket où régnait l'ambiance des grands 

jours. Mais le plus important pour nos poussins et benjamins était de fouler le parquet du palais des sports et 

d'évoluer devant plus de 4 500 personnes. (Exceptionnel de pouvoir serrer la main ou de faire signer un 

autographe par ces géants du basket professionnel.) 

Encore une fois, un grand merci à l'ex-clermontois Jérôme LABARTHE pour cette organisation. 

Nous sommes déjà tournées vers la saison 2024-2025 avec notamment le Tournoi du Luy qui aura rassemblé 12 

équipes dans notre salle de Clermont pendant 2 semaines très intenses sportivement. Le tout devant des 

spectateurs venus en nombre. 

Place maintenant à la saison régulière qui s’annonce déjà forte en émotions. 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACTUALITE DES ASSOCIATIONS 

Trente-deux participants se sont empressés de 

monter dans l’autocar pour la destination de Tudela 

où nous sommes attendus pour la restauration et 

l’hébergement de nuit durant notre séjour en 

Espagne. 

Première étape, Mirador del Pardon, col situé à 800 

mètres d’altitude. Ce belvédère naturel offre une vue 

panoramique exceptionnelle sur Pampelune, les 

sommets pyrénéens au nord et au sud les terres à blé 

et les villages médiévaux chargés d’histoire. Puis 

départ pour Logroño où nous attend notre guide. 

Capitale de la Rioja, Logroño dispose d’un riche 

patrimoine historique, comme le pont Piedra sur la 

rivière Ebre, la fontaine des pèlerins et la cathédrale 

de Santiago del Réal. C’est aussi une ville étape pour 

les pèlerins en route vers Saint Jacques de 

Compostelle. Il est bientôt 13 heures, c’est la pause-

déjeuner, avec au menu des dégustations 

typiquement locales. Nous reprenons la route vers 16 

heures et rejoignons Tudela, dépôt des valises à 

l’hôtel et découverte de la ville pour les plus 

aventureux.  
 

Après une nuit réparatrice, c’est le départ pour le 

désert des « Bardenas ». Dès notre arrivée sur le site 

reconnu réserve de la biosphère par l’Unesco, c’est 

un paysage lunaire qui s’offre à nous, grandiose, 

impressionnant. Au sein de ce parc, on peut observer 

trois différentes zones, un vaste plateau situé au 

nord et à l’ouest réservé aux cultures, sur le flanc 

sud un ensemble de relief recouvert de pins et de 

buissons où vivent aigles, vautours, renards et 

genettes, et la partie la plus basse du désert où 

l’érosion est la plus importante et spectaculaire, zone 

la plus fréquentée des touristes. A quelques 

kilomètres de là, nouvelle découverte « Olite », son 

château-palais qui fut la résidence des rois de 

Navarre, la cathédrale Santa-Maria. Cette journée 

se terminait par une visite dégustation dans une 

bodéga. Sur le chemin du retour, Pampelune nous 

accueille - son enceinte, ses jardins et les rues 

colorées du quartier historique, ses célèbres arènes 

nous invitent à déambuler et à découvrir des recoins 

vieux de plusieurs siècles d’histoire. C’est ainsi que 

s’est terminé ce séjour en Navarre où a régné une 

superbe ambiance. 

Merci à l’équipe sortie-voyage de l’ARC. 

Prochaine sortie prévue du 28 février au 03 mars 

2025, au carnaval Costa-Dorada, région de 

Tarragone. 

Pour tous renseignements, veuillez 
appeler Maria ou Christian au 

06.70.44.35.54 ou 06.70.44.38.54. 



 
 

 

 

 

 

ACTUALITE DES ASSOCIATIONS 

Hatha Yoga Chalosse 

Reprise des séances le 16 septembre à 

Clermont. 

Séances ouvertes à tous, tous les lundis 

de 19 h à 20h à la salle Cocoynacq.  

Bienvenue pour 2 séances d’essai 

gratuites avant adhésion annuelle. 

Informations complémentaires auprès de 

Céline au 06 71 43 74 22 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

PARTICIPEZ A LA 2ème édition d’Octobre Rose à CLERMONT ! 

 

Le 6 octobre prochain, nous vous invitons à vous mobiliser encore plus 
nombreux pour soutenir la lutte contre le cancer du sein. 

 

Rejoignez-nous pour cette journée de solidarité et de convivialité ! 

 

.  Marche solidaire : C’est l’occasion de bouger pour une bonne cause 
tout en profitant d’un moment de partage. 

Vente de pâtisseries et goodies : Faites-vous plaisir tout en 
soutenant cette noble cause ! 

R Rencontre avec le Président de la Ligue : Posez toutes vos questions 
et obtenez des informations précieuses sur le dépistage et la 
prévention. 

 

Chaque geste compte ! Que ce soit votre participation, vos dons ou 
simplement votre présence, vous contribuez à faire avancer la lutte contre 
le cancer du sein. 

 

NOUS VOUS ATTENDONS NOMBREUX POUR FAIRE DE CET 
EVENEMENT UN SUCCES ET SENSIBILISER UN MAXIMUM DE 
PERSONNES ! 
 

Ensemble, montrons notre solidarité pour Octobre Rose ! 

 

COMMISSION ACTION SOCIALE  



 
 

 

 

 

Le mot du président du comité des landes pour octobre rose 
Clermont se mobilise pour la deuxième année pour Octobre Rose pour sensibiliser ses 

habitantes au cancer du sein dans la promotion du dépistage et de la prévention !! 

En 2023 le succès avait été retentissant et fédéré l’ensemble des associations du village permettant de collecter 
2133 euros en faveur de la Ligue contre le cancer. 
Les sommes récoltées pendant ce mois d’octobre permettent au comité des Landes de financer la recherche sur 
les cancers féminins et en particulier le cancer du sein. 
Au-delà des manifestations festives qui ont lieu pendant Octobre Rose qui a su s’imposer comme un rendez-vous 
incontournable, il est essentiel de remettre en lumière leur but essentiel : c’est permettre aux femmes d’avoir une 
information éclairée sur le dépistage du cancer du sein, la maladie et les traitements. 

1er cancer chez les femmes et 1 re cause de décès par cancer chez les femmes 

C’est 61 214 nouveaux cas en 2023 et 12 100 décès en 2018. 

La détection d’un cancer du sein à un stade peu avancé de son développement permet de le soigner plus 
facilement, mais aussi de limiter les séquelles liées à certains traitements. 

L’âge médian au diagnostic est de 64 ans c’est pourquoi le dépistage organisé s’adresse aux femmes de 50 à 

74 ans avec une mammographie tous les 2 ans sur invitation des caisses d’assurance maladie qui ont repris la main 
et la supervision du centre régional de coordination des dépistages des cancers (CRCDC) à l’échelon 
départemental. 

Depuis une dizaine d’année la participation diminue régulièrement. Cette baisse du dépistage est liée à une 
difficulté d’accès dans certains lieux géographiques, et engendrée du fait de plusieurs facteurs socioéconomiques, 
culturels et géographiques. Cependant si le taux de participation dans les Landes est un des meilleurs de Nouvelle 
Aquitaine et par rapport au niveau national, il reste encore trop faible (54,8%) 

Compte tenu de ce constat, il faut interpeler les femmes de 50 à 74 ans concernées par le dépistage 

organisé, en rappelant que celui-ci permet de détecter au plus tôt les tumeurs de petite taille avant 

l’apparition des premiers symptômes. Détecter tôt le cancer du sein permet de mieux le traiter, 

c’est-à-dire proposer des traitements moins lourds conservant le sein et augmenter les chances de 

guérison. De plus, le dépistage est gratuit. 

Pour favoriser une détection précoce, outre ce dépistage organisé plusieurs actions existent  

- Consultation d’un médecin en cas de changement au niveau des seins,  
- Examen clinique tous les ans à partir de 25 ans, par médecin, gynécologue ou sage-femme 
- Suivi particulier des patientes à surrisque, autosurveillance entre 2 mammographies 
- Après 74 ans, le dépistage n’est pas abandonné, mais individualisé.  
- Des modalités de suivi spécifiques sont recommandées pour les femmes présentant des antécédents 

médicaux personnels ou familiaux, ou certaines prédispositions génétiques. 
 

D’autres actions possibles s’inscrivent dans la prévention. Parmi les cancers attribuables à la consommation 

d’alcool, le cancer du sein est le plus fréquent. Diminuer sa consommation d’alcool, surveiller son poids, arrêter de 
fumer, bouger et manger varié et équilibré réduisent le risque de développer la maladie.  

On estime que près de 20 000 cancers du sein pourraient être évités chaque année (soit un tiers des nouveaux 
cas de cancer pour l’année 2018). 

Alors Mesdames prenez soin de vous, de vos seins et pas seulement au mois d’octobre mais 

tout au long de l’année ! Laissez-vous persuader par une proche, famille, amie, collègue du 

bienfondé de ce dépistage. « Plus fortes ensemble » est le nouveau mot d’ordre de la Ligue 

pour encourager les femmes à prendre soin les unes des autres.  

Philippe Rémuzon 

COMMISSION ACTION SOCIALE  



 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Tous les trimestres, nous souhaitons mettre à l’honneur les 

professionnels et acteurs sur la commune de Clermont qui le souhaitent. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

1/ Quels types d’animaux accueillerez-vous au sein de votre salon ? 
MD : Toutes les races de chiens et de chats. 

2/ Comment les clients peuvent vous contacter pour la prise de rendez-vous ? 

MD : Par téléphone uniquement pour le moment ou en venant au salon car cela dépend de l’animal (taille, 

corpulence…). J’ai besoin d’échanger avec le propriétaire afin de connaître l’animal et ses besoins.  

3/ Quels seront vos horaires et jours d’ouverture ? 

MD : Pour les horaires, le salon sera ouvert de 9h à 18h. Une coupure de 1h à la pause méridienne sera faite. 

Et pour les jours d’ouverture, cela dépendra des demandes des clients mais 2 jours de fermeture seront mis 

en place par la suite.  

4/ Quelles sont les prestations proposées ? 
MG : Lavage, coupe des poils et des griffes, séchage. En cas de présence de puces, un traitement sera appliqué.  

 

INTERVIEW 

Marilou DUCROCQ 

675, Route de Pomarez à Clermont /  : 06.15.84.69.51 

Mail : lesalondemarilou@hotmail.com 

Facebook : le salon de Marilou 

Le salon de Marilou 

Par Béatrice & Angélique de la commission développement économique 

Marilou DUCROCQ, habitante de Clermont depuis 5 ans, a ouvert son salon de 

toilettage depuis le 2 septembre 2024. 

Marilou a débuté comme pâtissière. Après une pause suite à la naissance de sa 

fille, Marilou a travaillé une dizaine d’années dans la fonction publique au sein 

d’une crèche. A la suite du Covid, Marilou a décidé de se poser et de faire un 

bilan de compétences ; sa passion et son amour pour les animaux ont fait 

ressortir le métier de toiletteur animalier. 

Un grand tournant professionnel mais Marilou forte de ce projet a suivi toutes les formations nécessaires 

pour ouvrir son salon : une formation à distance pour la théorie puis a réalisé des stages pendant 

plusieurs mois dans divers salons de toilettages (Meilhan, St Paul lès Dax, sur la Côte…) afin d’apprendre 

toutes les méthodes de travail et acquérir les qualités indispensables à ce métier : connaissance des 

animaux, bonne condition physique, bon sens du relationnel, disponibilité et flexibilité ! 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 
 

5/ Au niveau durée des prestations comment cela 

fonctionne ? 
MG : Tout dépendra de la race de chiens ou chats (gabarit, longueur des 

poils, niveau d’entretien…). 

La durée peut varier entre 1h à 3h selon les animaux et les prestations 

choisies. 

L’échange avec le propriétaire de l’animal est primordial pour permettre 

de bien connaître l’animal. Être capable de les rassurer et de leur 

expliquer les soins à prodiguer sur leur animal ainsi que les mesures de 

sécurité et de santé à mettre en place si nécessaire dès qu’un problème 

est détecté (puces, plaies cachées…).  

C’est une relation de confiance entre l’animal, le propriétaire et moi.  

6/ Envisagez-vous les prestations à domicile ? 
Je ne ferai pas de prestation à domicile, uniquement à mon salon.  

7/ Quels sont les tarifs et quels seront les modes de paiement acceptés ? 

MG : Les prix d’une prestation type seront affichés.  

Les règlements se feront par chèque et espèces dans un premier temps.  

Je verrai pour la mise en place du boitier carte bleue en fonction de la demande. 

8/ Proposerez-vous à la vente des produits ?  
MG : Je proposerai dans un premier temps des parfums et des accessoires de types peignes et brosses. Par 

la suite, j’envisage de mettre en vente des médaillons lithothérapie, pour chiens, créés par une amie et 

également une vente de croquettes de fabrication artisanale. 

9/ Quel intérêt de venir dans un salon de toilettage et à quelle fréquence ? 
MG : Certaines races de chiens ont besoins de soins réguliers, comme les yorkshires, bichons… 

L’intérêt est de prendre soin de son animal de compagnie et d’accorder à ce dernier un moment de bien-être. 

10/ Un conseil pour l’entretien de l’animal après la prestation ? 
MG : Il faut continuer le brossage afin d’éviter les nœuds et que l’animal souffre trop au démêlage. Mon rôle 

est de conseiller les propriétaires en fonction de la race et du type des poils de l’animal. 

11/ Pourquoi avoir choisi Clermont pour exercer ? 
MG : Tout d’abord, parce que j’y habite et à part le salon situé à Sort en Chalosse en activité, les 

salons implantés à Montfort en Chalosse et Habas qui ont fermé depuis peu, c’est tout naturellement 

que j’ai pris la décision de m’y implanter. 

Le toilettage est un secteur d’activité peu 

développé dans les environs et il y a de 

réels besoins. 

 

Angélique et Béatrice vous 
remercient de votre accueil. 

INTERVIEW 
Par Béatrice & Angélique de la commission développement économique 



 
 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

CLERMONT INFOS 

 

 

 

 

Pour joindre vos élus lorsque la mairie 

est fermée, vous pouvez composer le 

06 72 36 71 82 

Attention, en cas d’urgence, veuillez 

composer les numéros habituels : 



 
 

 

 


